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国关系，也是一大
挑战。在对华问题
上，疫情结束后能
否恢复两国高层往
来，是影响中日关
系 的 一 个 关 键 问
题。

此 前 ， 多 家 日
媒指出，菅义伟上
台后可能会尽快解
散国会，提前举行
大选。但菅义伟近
日表示，需要有专
家认定疫情已经得
到控制才会考虑这
一问题。

王 广 涛 认 为 ，
菅义伟是否提前举
行大选，得看内阁
支持率、日本国内
经济指标这两个因
素。一方面，如果
内阁支持率不高，
这个时候举行大选
对于执政党自民党
而言是很不利的。
另一方面，在经济
下 滑 状 态 下 宣 布
大选，选民对执政
党 的 支 持 率 也 不
会 高 。 因 此 ， 菅
义伟需要做出一些
惠民方面的承诺，
来获取民众支持，
然后在一个合适的
时机解散国会举行
大选，这样自民党
的议席能够保持或
者增加，他就有了
政治资本和政治底
气。

王 广 涛 指 出 ，

目前留给菅义伟的
时间并不多，考虑
到明年夏天应该要
举办奥运会，今年
年底举行大选比较
有可能。

新 内 阁 延 续 安
倍政策

王 广 涛 在 接 受
采访时表示，“菅
义伟的新内阁名单
可以用四个字来评
价——稳中求变”
。“稳”指的是，
一些关键职务保留
了 原 来 的 内 阁 成
员，这意味着相关
政策不会发生太大
的变化，基本上会
延续安倍政策。譬
如涉及内政的最重
要是疫情和经济，

而 财 务 大 臣 麻 生
太郎、经济再生担
当大臣西村康稔职
务都保持不变；外
交方面，外交大臣
茂木敏充也继续留
任。此外，自民党
内部的人事任免也
体现了菅义伟求稳
的态度，该党党务
一把手、干事长仍
由二阶俊博担任。

“ 变 ” 指 的 是
菅义伟也希望凸显
一些个人特色。譬
如他增设了数字厅
和 数 字 担 当 相 一
职，希望推动日本
数字化改革；此外
将资历颇深的河野
太郎调任为行政改
革担当大臣，凸显
了他想要重点推进

行政改革的决心。

■ 链接
安 倍 ： 呼 吁 给

予新内阁理解和支
持

当 地 时 间 9 月
16日上午，安倍晋
三宣布全体内阁成
员 辞 职 。 安 倍 表
示，“自重任首相
以来，我一直竭尽
全力振兴经济、推
动外交以保护日本
的利益。能够与国
民一起面对各种挑
战，我对此感到自
豪。衷心感谢所有
支持我的人”。之
后 ， 安 倍 发 布 了
一 条 视 频 ， 他 指
出，“还有许多待
解决的问题。但也

有许多值得挑战和
已经实现的事情”
。他呼吁大家给予
新一届内阁理解和
支持。

北 京 大 学 历 史
学系教授、中国中
日关系史学会会长
王 新 生 认 为 ， 安
倍是一个很能干的
政治家，他辞职后
的评价和民调都很
高。第二次政权持
续的近8年时间里，
留下了很多业绩。
不过，安倍也有遗
憾，如他所说的，
修宪没有成功，日
俄领土争端还没解
决，朝鲜绑架人质
问题也悬而未决。

王 新 生 称 ， “
安倍是一个理念型
的保守政治家，但
他 同 时 也 是 一 个
现实主义者，不会
因为理念要坚持原
则，所以能够成为
在任时间最长的首
相”。他指出，安
倍最大的政治遗产
是首相官邸主导政
治过程，形成了一
种强势领导人的制
度设计。这对于他
执 政 也 许 是 有 利
的，但对于接班者
来说，可能很难去
驾驭这种制度。

新京报记者 谢
莲
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菅义伟当选日本首相 
    新内阁延续安倍政策（下）

 (德国之声中文网) 日本周三举行临时国会首相提名选举，
自民党新总裁菅义伟获得半数以上支持，正式当选第99任

日本首相。菅义伟在当选首相的同日组建了新内阁。


